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2023-24 年度 

福山西ロータリークラブ 

例  会  情  報 
第 1535 回（2） 

会 長   瀬 尾 義 裕    幹 事   黒 木 成 光 

クラブ会長テーマ

「 次世代に希望を繋ごう！～手を取り合って～ 」 

日 時 2023 年 7 月 11 日（火） 12：30 ～ 

場 所 福山ニューキャッスルホテル 

例 会 行 事 点 鐘 ・ ソング 「 我等の生業 」 

ゲスト・ビジターの紹介 （ 出席報告参照 ） 

会 長 報 告 

幹 事 報 告 

出 席 報 告 

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

ス マ イ ル 報 告

プ ロ グ ラ ム 情 報 

そ の 他 報 告 

その他情報 メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 来週分 ）

メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 再来週分 ）

今 後 の 行 事 予 定 

ク ラ ブ 活 動 報 告
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【 会 長 報 告 】 
今月は「母子の健康月間」となっています。年間行事予定表では来年４月が「母子の健康月間」

となっていますが，RI 理事会によって本年度から新たに「環境月間」が創設され，同月間が４月に

指定されたことから，従来無指定であった当月が母子月間に指定・変更されております。 

 さて，この「月間」という概念は頻繁に登場して参りますので，今回改めて調査してみました。

「月間」は，ロータリーが指定した「特別行事」を指して使用される言葉です。そして，この「特

別行事」は，奉仕の重点分野を認識させ強調するため，RI 理事会が「月間，週間，日」として予め

指定しています。いつどのように指定されているかについては，「ロータリー章典」で確認すること

ができます。 

 脱線しますが，ロータリー章典とは何でしょうか。ロータリー章典の序文によれば，「章典の目的

は，現在も有効な一般的かつ恒久的な RI 理事会，RI 年次大会，RI 規定審議会の 方針すべてを，一

貫した言葉を用いて論理的な順に整理し，一冊の包括的な書物にまとめることである。かかる章典

の存在により，理事会のメンバーならびに方針を実施する立場にある人 々にとって，現在効力のあ

る一般的かつ恒久的な方針に精通することが容易になる。このロータリー章典の創刊は，ロータリ

ーのリーダーにとって重要な情報源を提供するものと期待されている。」となっています。最新の規

程集ですね。そして，ロータリー章典の「8.020.」によれば，「奉仕を認識し重視するため，理事会

は以下の特別月間・週間・日を設定した」とされ，最新の一覧表が掲載されているというわけです。 

 さて，「母子の健康月間」の目的は，①５歳未満の幼児の死亡率と罹患率の削減，妊婦の死亡率と

罹患率の削減，より多くの母子に対する基本的な医療サービスの提供，保健従事者を対象とした研

修，保健ケアの提供，母子の健康に関連した仕事に従事することを目指す専門職業人のための奨学

金支援を強調することとされています。 

 毎年，５歳未満で命を落とす子どもは世界で推定５９０万人。その原因は，栄養失調，適切な医

療や衛生設備の欠如など，どれも予防が可能なものばかりです。予防可能な原因で母と子どもが命

を落とすことなどあってはならないと思います。すべての母子が質の高い医療を受けられるよう，

そして，出産で命を落とす母親がいなくなり，子どもがすくすくと成長できるように，私たちは微

力ながら日々の活動を通じて支援して参りましょう。 

                                                          

 

 

【 幹 事 報 告 】   
No. 内       容 

1 

第 2710 地区事務局より 

 ・母子の健康月間 リソースのご案内 

 ・ロータリー文庫からのお願い 

2  

 

 

 



6 

 

 

【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 

《 理事・役員・委員長 就任挨拶 》 

【会長エレクト（理事）・・・鹿内 要秀】 

この度会長エレクトに就任しました。一年間瀬尾会長の横で勉強させて頂き、来年度に備えたいと思

いますので宜しくお願い致します。 

【副会長（理事）・・・古井 正則】 

 今年度瀬尾会長、黒木幹事のもとで副会長の役を務めることになりました古井です。就任に際し、簡

単ではありますがご挨拶をさせていただきます。 

 当クラブのクラブ細則によりますと、副会長の役どころは「会長不在の場合は本クラブの会合および

理事会の会合において議長を務め且つ、例会の司会・進行を努める。また、その他通常その職に付随す

る任務を行うことをもって副会長の任務とする」とあります。このうち、「理事会の会合において議長を

務め」の部分については早期の改訂が必要だとは思いますが、実質的かつ具体的に副会長の役割は例会

の司会・進行が中心になろうかと思います。このところ本業の方が中々にテンパっておりまして、昨年

は例会出席もままなりませんでしたが、副会長の任をお引き受けした以上は可能な限り出席できるよう

努めたいと思っております。また、そもそも活舌が良い方ではありませんし、形式的なことが嫌いで耳

障りの良い綺麗事はもっと嫌いという面倒な性分ですので、いろいろとご迷惑をおかけする場面もある

かもしれませんが、何卒温かい目でお見守りいただけますと幸いです。 

もとより、副会長という役職は、会長職を始めとするロータリー歴や自らの職業分類において充分な

実績や経験を積まれた方が就任するポジションと考えておりました。よって、僕のような者にこの役職

が務まるのかどうか個人的に大変懸念しておりますが、お受けした以上は微力ながら全力を尽くしたい

と思います。１年間よろしくお願い致します。 

【副幹事（理事）・・・吉山 聡】  

今年度、副幹事を務めさせていただきます。昨年鹿内さんからお話をいただき任を引き受けましたが、

本日例会場のメイン席に座り改めて気持ちが引き締まりました。それと同時に、現在仕事が忙しいとは

いえメイン席に空席があるのはいけないと思う気持ちが強く沸き、出来る限り例会に出席をしたいと思

いました。この一年間、黒木幹事の元でしっかりと幹事職を学び、頑張りたいと思います。 

皆様、どうぞよろしくお願いいたします。 

【SAA（理事）・・・岡﨑 隆】 

 ＊当日のスマイル対象者方々には、受付にてお知らせを親睦委員会にお願いしてます。 

＊副 SAA の大植氏と隔月交代で、スマイル報告をさせて頂きます。 

＊通常例会時に月 1～2 回程度指定席を作りたいと考えております。 

 アイウエオ順（氏名、会社名） 

 年齢別 

  入会時期別 

  委員会や同好会別 

  血液型別 

 等を考えておりますので、皆様のご協力の程宜しくお願い致します。 
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【会計（理事）・・・下平 靖孝】 

 今年度 会計を務めさせていただくことになりました。よろしくお願いします。予算組は、なんとか

仕上がったというのが実感ですが、これをふまえて堅実に責務をはたしていきたいと思っています。 

会計について具体的な内容は、再来週に会計の委員会行事がありますので、そこでお話したいと思って

います。一年間よろしくお願いします。 

【職業奉仕委員長（理事）・・・尾熊 孝典】 

今年度、理事並びに職業奉仕委員長に就任しました。職業奉仕委員長は 1998-09 年度と 2006-07

年度に就任しており今回で 3 回目になります。理事は昨年に続いてとなります｡ 

職業奉仕はロータリー活動の根幹であり、また、理解しにくいとよく聞きます。しかし、企業倫理、

経営者としての倫理が問われるニュースが度々聞かれる昨今、今一度我々は原点に返り、職業奉仕につ

いて勉強し、そして自身の職業、職域においてそれを実践しなければならないと感じています｡新入会員

も多く入会されましたので、今年度は多くの方に興味を持ってもらい、楽しく職業奉仕を勉強してもら

おうと思っています。具体的には次週のクラブフォーラムにて説明いたします。職業奉仕委員会は小田

さんと北村さんはベテランですが、松本さん、渡邊さん、菊池さんは昨年度入会されたばかりなので、

私と一緒に勉強してもらうつもりで協力をお願いいたします。 

理事としては、少しでもクラブ運営に役立つよう瀬尾会長、黒木幹事に協力していきたいと思ってお

ります｡ 

どうぞ、一年間よろしくお願いいたします｡ 

【社会奉仕委員長（理事）・・・竹中 雅彦】 

本年度の理事に就任いたしました竹中です。理事は会長、幹事と共にクラブの運営に携わります。理

事は会長、幹事、会長エレクト、前年度会長、幹事と５大奉仕委員長から構成されます。奉仕委員長が

理事に就任することは、年度の活動計画が忠実にかつ円滑に実行されているかどうか理事会に報告する

意味もあるのです。私は社会奉仕委員会からの理事であります。社会奉仕委員会では今年度は会員の皆

様に多く要請いたしますのでご協力をお願いいたします。 

【国際奉仕委員長（理事）・・・梶原 啓子】 

松井様、内山様と国際奉仕委員会を担当させていただきます。 

コロナ禍では海外での奉仕活動ができなかったため、今年度は次年度への足掛かりになればとカンボジ

アへの奉仕活動を念頭に模索をしていこうと思っております。そのための卓話も企画しています。 

外国人留学生への支援は、9 月、1 月に募金とお中元やお歳暮の頂き物から 1 品を提供いただきたいと

思います。6 月は募金のみのご協力をお願いいたします。お願いばかりで申し訳ございません。 

留学生スピーチコンテストは 2 月 18 日（日）に開催されます。その後出演者の卓話も予定しておりま

す。 

職業奉仕委員会の活動に留学生を招待して企業訪問も予定しております。ロータリー国際大会㏌シンガ

ポールへの参加も企画しています。一人でも多くの皆様の参加をお願いいたします。その時にできれば

カンボジアの奉仕先のめどをつけたいと思っていります。 

お願いばかりになりますがご協力の程よろしくお願いいたします。 
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【青少年奉仕委員長（理事）・・・能登 伸一】 

今年度も引き続いて青少年奉仕委員長を務めます。 

会長テーマにもありますように次世代、様々な若い人たちに寄り添うことを意識してこの 1 年活動をし

ていきたいと思います。 

8 月の吹奏楽祭りは例会としてみんなで感動の閉会式に立ち会おうと思っています。そして 11 月に

は地区補助金を活用して福山北特別支援学校に物的支援としてタブレットの贈呈を予定しています。物

的支援としてはこれで最後となりますが学校とは関係を保ちつつ会員の中から職場実習の受け入れに繋

がっていけばいいなぁと思っています。 

新しいこととしては福山地元プロサッカーチームの活動を理解して頂く卓話を１０月に計画をしてい

ます。 

また、私も理事の一人として今年も仲間を増やすことを意識して常にアンテナを高くしておきます。 

どうぞ今年 1 年よろしくお願いいたします。 

【副 SAA（役員）・・・大植 栄】 

 今年度、副 SAA です。SAA の岡﨑さんに一生懸命ついて行きたいと思います。 

一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

【会計監査（役員）・・・勝岡 正剛】 

会計監査を担当させていただきます。今年度は年に一度の監査とし、年度が終了し、決算資料等が整

った時点での監査を予定いたしております。 

事務局の三ヶ島さん、会計の下平さんに協力していただきながら、しっかりと監査を行い、会計監査と

しての務めを果たしたいと思います。 

宜しくお願いいたします。 

【会員増強委員長・・・河村 直孝】 

 今期の会員増強委員長の河村です。 

現在の会員数は、３6 名です。 

福山西ロータリークラブの一番の重点課題が会員増強だと会長をはじめ多くの方から声を掛けられ、非

常にプレッシャーを感じています。 

又、昨年度は多くの女性会員さんが入会され会が段々と華やかになってきました。この勢いを引き継い

でいきたいと思っています。 

今年度は、小林副委員長と吉山委員と協力してオブザーバー参加を増やし増強に繋がる活動をしていき

ます。 

ロータリーの情報誌で他の新入会者が入会しているのを見ると早く声をかけとけば良かったと思うこと

が多々あります。 

皆さんもいいなと思う会員候補の方がいたら教えてください。 

新しく候補者リストを作って接触できる機会を作りたいと思います。 

皆様の協力をよろしくお願いします。 

【親睦委員長・・・佐藤 教夫】 

親睦委員会を担当させて頂きます。どうぞよろしくお願いします。 

本年度の親睦委員会は女性が３名おられます。女性の力を大いに発揮して頂いて、楽しく、和やかな親

睦行事を運営してまいります。特に本年度はコロナ禍も終息傾向という事もあり、多くの行事を計画し



9 

 

ておりますので、よろしくお願い致します。 

それから、昨年度まで実施しておりました例会前 BGM を本年度は私が勝手に続けております。私の独

断で選曲しますと曲の傾向が偏ってきますので、是非、希望される曲があればお知らせ下さい。また、

新会員さんの中にはまだ一度も選曲されていない方もおられますので、個別にお願いに上がりますので、

どうぞよろしくお願いします。 

【広報委員長・・・石川 真吾】 

今年度、広報委員会委員長になりました、石川です。 

前回会長の、笹田さん・平田さんとともに、一年間よろしくお願いいたします。 

広報の役割を考え、ロータリー活動の発信を広めれるように努めて参ります。 

尚、発表いただいた原稿の提出は、木曜日までにはお願いいたします。 

【例会委員長・・・北 治郎】 

例会委員長をさせていただきます。 

1 年間よろしく、お願いします、先週の第 1 回例会で、お知らせしましたように 

本年度はボードに出席率を記載し例会場に掲示することと致しました。 

（100％出席の報告とお祝いは従来通り行います） 

このことにより生じた時間を有効に使い、瀬尾会長のご要望でもあります、会員による 

5 分間スピーチを行いたいと思っております。 

ご理解とご協力を、よろしくお願い致します。 

【ロータリー財団/米山委員長・・・塩川 裕樹】 

今年度、ロータリー財団・米山記念奨学会委員会は私と副委員長の宇田さんの２名で担当させて頂き

ます。どうぞよろしくお願い致します。 

クラブの行う奉仕プロジェクトは多数ありますが、会員一人から国際的な奉仕プロジェクトに係ること

の出来るものはロータリー財団・米山記念奨学会だと思っています。 

ロータリー財団の使命は「世界でよいことをしよう」であり、ロータリアンが、健康状態を改善し、

教育への支援を、高め貧困を救済することを通じて、世界理解、親善、平和を達成することです。 

また、米山記念奨学会は我が国で学ぶ世界、特にアジアの優秀な学生を支援する国際奨学事業です。

そして日本と世界を結ぶ懸け橋として国際社会で活躍し、平和と国際理解と親善に寄与するための事業

です。 

ロータリー財団、米山奨学会は私達ロータリアンや支援者による善意の寄付のみで成り立っています。

寄付をお願いするにあたり亡くなられた細井さんが委員長の際に現在の一人一人の寄付状況を整理し書

面で案内されました。漫然と寄付するだけでなく目標を明確にすることができ大変良かったと思いまし

た。その意思を引き継ぎたいと思います。特に入会されて間もない方には、寄付金の流れや使用用途等

を丁寧に説明させて頂きたいと思っています。 

最後にロータリー財団・米山記念奨学会委員会に寄付をしてロータリー活動を楽しみましょう。一年間、

どうぞよろしくお願い致します。 

【長期ビジョン検討委員長/前年度会長（理事）・・・笹田 博之】 

《長期ビジョン委員長挨拶》 

本年度長期ビジョン検討委員会に就任いたしました笹田です。慣例により前会長ということで前年度

の佐藤委員長より引き継ぐこととなりました。 
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 本年度の委員会活動方針につきましては活動計画書の中に計画されていますようにクラブが現在直面

している課題にスポットをあてて検討を行ってまいりたいと思います。前年度には例会にて長期ビジョ

ンフォーラムを開催してアンケートによる会員の意見集約を行いその内容の結果をもとに前委員長が

(理事会への提言)という主旨でたたき台を取りまとめてくださいました。 

 本年度はその提言内容を中心に委員会においてさらなる内容の精査、絞り込みを行い理事会に向けて

クラブの課題についてのフレキシブルな方向性を提言を行ってまいりたいと思います。どうかこの一年

間宜しくお願い致します。 

《前年度会長就任挨拶》 

前年度会長として瀨尾年度の理事をこれから一年間務めさせていただきます。どうかよろしくお願いい

たします。さて先週の第一回目の例会にて配布されました活動計画書の内容を確認した中において、年

間行事予定表はここ数年の中でも日程にほぼ空がなくて予定もみっちりと詰まっていて瀨尾会長、黒木

幹事を中心とした本年度の意気込みを感じる所でございます。 

 新年度もスタートしたばかりですがこの一年間が奉仕活動を中心として充実した素晴らしい年度とな

りますことを祈念するとともに前年度会長としてできる限りの協力をさせていただきます。どうかよろ

しくお願いいたします。 

【前年度幹事（理事）・・・内山 春夫】 

昨年度は幹事の立場で理事会の運営に携わりましたが、本年度は理事の立場で理事会の運営に協力し

て参ります。１年間どうぞ宜しくお願いいたします。 

 

【 そ の 他 報 告 】 

《 各 種 表 彰 等 》 

【誕生日】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《7 月 15 日生まれ》石岡 紀彦 さん 

 

 




